

Líbano demanda retiro de Israel y de la OLP

Beirut, julio 14 (UPI). Temiendo una invasión de Beirut Occidental, el gobierno se unió hoy y demandó, por primera vez, el retiro de todas las fuerzas israelíes, palestinas y sirias del Líbano.

Pero una tregua de tres días, comenzó a desmoronarse tras un duelo de artillería en la capital.

El gabinete apoyó un plan de paz que incluye el establecimiento de una fuerza multinacional en el Líbano, entre informes de que Israel estaba perdiendo rápidamente la paciencia con los esfuerzos del enviado norteamericano, Philip Habib, por negociar el fin de su guerra de 39 días contra los palestinos.

Un alto funcionario israelí dijo a la prensa en Jerusalén que las negociaciones de Habib en Beirut, estaban

"otra vez a fojas uno".

Funcionarios israelíes dijeron que el primer ministro Menachem Begin había aceptado una petición norteamericana de dar más tiempo a Habib.

Pero se informó que Habib mismo dijo a funcionarios libaneses que los israelíes le dieron "unos cuantos días" antes de lanzar un asalto masivo contra los 6 mil guerrilleros de la Organización para la Liberación de Palestina atrapados en el Beirut Occidental, en medio de centenares de miles de civiles.

Subrayando su impaciencia, jets israelíes hicieron vuelos rasantes sobre el Beirut Occidental, por primera vez desde el 25 de junio, zumbando en picadas repetidas

Pasa a la página 63

OLP pide reconocimiento de E.U. para retirarse

Beirut, julio 14 (AP). La Organización de Liberación Palestina (OLP), sitiados y acorralados sus guerrilleros por las fuerzas de Israel, abandonada por las naciones árabes, desea el reconocimiento de los Estados Unidos antes de acceder a abandonar territorio libanés.

Las fuentes libanesas y de la OLP que comunicaron tal novedad, y que piden la conservación de su anonimato, dijeron ayer que el jefe de la OLP, Yasser Arafat ordenaría a sus 8 mil guerrilleros sitiados en Beirut Oeste rendir sus armas pesadas y evacuar

la ciudad por mar, bajo escolta de la Sexta Flota norteamericana, siempre que Washington decida reconocer su movimiento guerrillero.

El que Estados Unidos acceda a esta exigencia significaría un revés contundente para Israel y un triunfo para la OLP, que se halla al borde de la derrota militar desde el 6 de junio cuando Israel inició su invasión de el Líbano, para aplastar definitivamente a la guerrilla palestina.

Washington se ha negado a reconocer a la OLP hasta tanto la OLP reconozca el derecho de existencia del Estado de Israel y acepte las estipulaciones de las Naciones Unidas para el logro de la paz definitiva en el Levante.

"Miss Paraguay" ganará concurso y la presidencia

Lima, julio 14 (AP). La representante de Paraguay en el concurso de "Miss Universo" María Stella Villalba, afirmó esta mañana, que no sólo ganará el cetro de la belleza mundial, sino que llegará a ser presidente de su país.

Villalba, estudiante de Ingeniería Civil en Asunción, de 19 años, dijo, hablando con periodistas que se estaba preparando para ser gobernante, pero aclaró que sólo desempeñará ese papel "por voto de mi pueblo".

Pasa a la página 63

Francotiradora provoca fuerte tiroteo en E.U.

Libe Oak, Estados Unidos, julio 14 (UPI). Una francotiradora que parece es guarda de seguridad, se parapetó hoy en un edificio de apartamentos y mató a una persona, además de herir por lo menos otras cuatro, dijeron las autoridades.

La mujer, de 32 años y al parecer casada y con dos hijos, fue detenida 90 minutos después de comenzar el incidente. La policía dijo que al principio no pudo asistir a los heridos porque éstos estaban en la línea de tiro de la atacante, en una

Pasa a la página 63



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ALUDEM A ISRAEL. Beirut, Líbano Ocupado, julio 14 (AP). Soldados palestinos sonríen hoy, al fotógrafo de esta gráfica, en que un muñeco, simbolizando la muerte, es presentado como soldado israelí, de quienes dicen que les gusta matar a sus adversarios, más que buscar la paz.

Identidad nacional para Polonia desea el Papa

Ciudad del Vaticano, julio 14 (AP). El Papa Juan Pablo II, en medio de delicadas negociaciones sobre la proyectada visita a su tierra natal, dijo hoy que Polonia tiene derecho a su propia identidad nacional.

"Es suficiente recordar una vez más los 6 millones de víctimas de la última guerra en los campos de batalla, campos de concentración y prisiones. Todo por defender los derechos fundamentales de la nación, los derechos de cada hombre", dijo a 20 mil peregrinos y turistas reunidos en la Plaza de San Pedro, para la audiencia general semanal.

"Nadie puede olvidarse esto. Cerca o lejos", dijo. Observadores del Vati-

cano dijeron que aparentemente estas palabras fueron dirigidas a los países del bloque oriental que recientemente han atacado al Papa y a la Iglesia polaca, por oponerse a la Ley Marcial, declarada el 13 de diciembre.

Recordó que este año es el 600 aniversario del arribo de la Madona Negra al monasterio de Jasna Gora en Czestochawa, pero no hizo mención a sus planes de visitar Polonia, para las celebraciones de agosto.

"Tú, señora de Jasna Gora, permítenos conocer las necesidades de hablar en Polonia, de mantener el respeto por la nación que tiene derecho a vivir su propia vida", dijo en polaco.

Breves Internacionales

Conversan Suazo C. y George Bush

Washington, julio 14 (UPI). El presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, tras entrevistarse por más de una hora con su colega Ronald Reagan, almorzó hoy con el vicepresidente George Bush, a fin de intercambiar ideas sobre la situación en la América Central.

Previamente, Suazo expuso la difícil situación económica de Honduras a los miembros de la poderosa Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, para instarlos a que no demoren por más tiempo la aprobación de la iniciativa para la Cuenca del Caribe, propuesta por Reagan.

E.U.A. neutrales entre Irán-Irak

Washington, julio 14 (AP). Estados Unidos prometió hoy permanecer neutral en la guerra entre Irán e Irak aunque exhortó a una tregua inmediata.

El subsecretario de Prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, al anunciar la neutralidad, exhortó al "cese inmediato de las hostilidades y a una solución negociada".

Dijo que Estados Unidos estaba "profundamente preocupado" por la lucha y que apoyaba la "independencia e integridad territorial", tanto de Irán como de Irak.

Madre Teresa en Guatemala

Guatemala, julio 14 (AP). La Madre Teresa de Calcuta, Premio Nobel de la Paz, se encuentra aquí para conocer la labor que realizan sus hermanas misioneras de la Caridad.

Se reunió con el obispo auxiliar, monseñor Eduardo Fuentes.

La religiosa de origen albanés, dijo que ha fundado 213 casas de misioneras en 52 países, con 2 mil religiosas, entre ellas seis guatemaltecas.

Conocida mundialmente por dedicar su vida al servicio de los pobres y a "una cruzada de la paz", la Madre Teresa, predicó aquí contra el aborto.

De aquí viajará a México, según informó.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

UNICO PRISIONERO. Gatwick Airport, Inglaterra, julio 14 (AP). Jeffrey Glover, el único prisionero inglés que retenía Argentina, fue liberado y es recibido hoy por su feliz esposa, Dee, al llegar a este aeropuerto inglés. Glover fue capturado cuando derribaron su avión Harrier, el 21 de mayo.

Desagrada estática guerra del Líbano

Tel Aviv, julio 14 (AP). El veloz avance israelí hacia Beirut se ha convertido en una desagradable guerra estática, vacilantes negociaciones, y un creciente movimiento antibélico encabezado por soldados que lucharon en el Líbano.

El gobierno se enfrenta ahora a un grave dilema: dejar que continúen las lentas negociaciones, alternadas con combates diarios en los alrededores de Beirut, o expulsar por la fuerza a los guerrilleros palestinos de la capital libanesa con numerosas bajas propias, que podrían hacer que el movimiento antibélico alcance pro-

porciones incontrolables.

Luego de las negociaciones gestionadas durante un mes por intermedio del enviado norteamericano Philip C. Habib, los israelíes consideran que vuelven a encontrarse en el punto de partida.

Dicen que hasta ahora realizaban las negociaciones entendiendo que los guerrilleros se marcharían del Líbano, y que sólo era cuestión de cómo y cuándo.

Pero ahora afirman que tiene la impresión de que los guerrilleros nunca tuvieron la intención de irse, y que en cam-

Pasa a la página 63



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OBSERVA TRABAJO. Baltimore, julio 14 (AP). El presidente Ronald Reagan observa hoy, a un empleado de una firma editora de libros, en el momento en que corta con una guillotina controlada electrónicamente. El

empleado, Lafonza Rogers, mira en una pantalla y otros controles el desarrollo del trabajo, y efectúa los ajustes que son necesarios en cada momento.

Pasa a la página 63